平成 28 年 2 月号

もくじ

第4回定例会 1 次回日程

議案審議表

3~9 一般質問

総務文教常任委員会報告 定例会のあゆみ 編集後記

〒583-8585 羽曳野市誉田 4-1-1 羽曳野市議会事務局 Tel. 072-958-1111 http://www.city.habikino.lg.jp/17gikai/index.html

発行: 羽曳野市議会

平成27年第4回定例会報告 一般質問・委員会報告等



【開催日】 2月 27日出 午前 10 時から

3月4日金 3月7日(月)

3月10日休 3月16日伙 3月15日伙 3月11日金 3月8日火 変更させていただく場合があります。 、ただし、この日程は、議事の都合により 3月22日火 本会議

民生産業常任委員会 建設企業常任委員会 民生産業常任委員会予備日 総務文教常任委員会予備日 総務文教常任委員会 (委員長報告等) (議案審議

予定です。開議時間は10時からです。 第1回の定例会は、次の日程で開催する

3月3日休 2月27日出 2月23日火

本会議

本会議

(一般質問 (一般質問) 本会議

(施政方針代表質疑)

本会議(提案説明・施政方針表明

議会運営委員会

平成28年第1回定例会日程

等についてお知らせいたします。 質問の内容、総務文教常任委員会での審査概要 これらの審議結果と13名の議員による一般 方大学の機能強化」

険適用および脳脊髄液減少症の治療推進」と「地

を求める意見書2件につい

が安心して子どもを生み育てられる羽曳野市 定管理者の指定」など27件の議案等と、「誰も 特定個人情報の提供に関する条例の制定」、「指

、保育園、幼稚園、学童保育、子育て支援の拡充」

「ブラッドパッチ療法の保

定

月30日から12

一般会計及び各特別会計の

(マイナンバー) の利用と

- 市議会だより 2016.2.1 -

第4回定例会で審議された案件と議決結果

議案番号	件名	結 果									
報 告 28	地方自治法第 180 条の規定による市長の専決処分の報告について	報告									
議 案 65	損害賠償額の決定について	即日原案可決									
66	指定管理者の指定について(羽曳野市立生活文化情報センター)	即日原案可決									
67	指定管理者の指定について(羽曳野市立高年生きがいサロン2号館、羽曳野市立高年生きがいサロ	 即日原案可決									
	ン3号館、羽曳野市立高年生きがいサロン5号館及び羽曳野市立高年生きがいサロン6号館)										
68	 指定管理者の指定について(羽曳野市市民会館及び羽曳野市立古市集会所)	即日原案可決									
69	指定管理者の指定について(羽曳野市立羽曳が丘コミュニティセンター(はびきの庵円想を含む。)、	即日原案可決									
	羽曳野市立丹比コミュニティセンター及び羽曳野市立東部コミュニティセンター)										
70	指定管理者の指定について(羽曳野市立南食ミートセンター)	即日原案可決									
71	指定管理者の指定について(羽曳野市立向野共同浴場)	即日原案可決									
72	指定管理者の指定について(羽曳野市立総合スポーツセンター)	即日原案可決									
73	指定管理者の指定について(羽曳野市立市民体育館、羽曳野市立市民体育館屋外テニスコート及び	即日原案可決									
	羽曳野市立市民プール)										
74	指定管理者の指定について(羽曳野市立グレープヒルスポーツ公園及び羽曳野市立駒ヶ谷テニスコート)	即日原案可決									
75	羽曳野市個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の制定について	原案可決									
76	議会の議員その他非常勤の職員の公務災害補償等に関する条例及び羽曳野市消防団員等公務災害補	即日原案可決									
	 償条例の一部を改正する条例の制定について										
77	執行機関の附属機関に関する条例の一部を改正する条例の制定について	即日原案可決									
78	羽曳野市税条例等の一部を改正する条例の制定について	即日原案可決									
79	羽曳野市ファイン推進基金条例の一部を改正する条例の制定について	即日原案可決									
80	羽曳野市印鑑条例の一部を改正する条例の制定について	即日原案可決									
81	羽曳野市住民基本台帳カードの利用に関する条例を廃止する条例の制定について	即日原案可決									
82	2 大阪広域水道企業団の共同処理する事務の変更及びこれに伴う大阪広域水道企業団規約の変更に関										
	する協議について										
83	平成 27 年度羽曳野市一般会計補正予算(第 3 号)	原案可決									
84	平成 27 年度羽曳野市国民健康保険特別会計補正予算(第2号)	即日原案可決									
85	平成 27 年度羽曳野市と畜場特別会計補正予算(第1号)	即日原案可決									
86	平成 27 年度羽曳野市公共下水道特別会計補正予算(第 2 号)	即日原案可決									
87	平成 27 年度羽曳野市介護保険特別会計補正予算(第 3 号)	即日原案可決									
88	平成 27 年度羽曳野市後期高齢者医療特別会計補正予算(第2号)	即日原案可決									
89	平成 27 年度羽曳野市水道事業会計補正予算(第 1 号)	即日原案可決									
諮 問 2	人権擁護委員の推薦について	同意									
請 願 2	誰もが安心して子どもを生み育てられる羽曳野市へ保育園、幼稚園、学童保育、子育て支援の拡充 を求める請願	不採択									
意見書 6	ブラッドパッチ療法の保険適用および脳脊髄液減少症の治療推進を求める意見書	即日原案可決									
7	地方大学の機能強化を求める意見書	即日原案可決									

議案等に対する各議員の状況 (全会一致でない議案等の賛否) ○賛成 × 反対

議案等番号	会派名	市民クラブ			日本共産党				公明党			大阪維新の会			自由民主党議員団		羽曳野 無所属の会		
	議員名	花川雅昭	金銅宏親	樽并佳代子	吉田恭輔	広瀬 公代	嶋田丘	笹井喜世子	若林信一	外園康裕	笠原由美子	通堂義弘	田仲基一	日和千賀子	上薮 弘治	松村 尚子	松井康夫	今井 利三	林
議案 75	原案可決	0	議	0	0	×	×	×	×	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
請願 2	不採択	×	長	×	×	0	0	0	0	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×

※ 金銅宏親議員は、議長職のため採決には加わらず

般質問

笹井喜世子(日本共産党)

●質問 「(仮称) 西部地区こども園」 ●質問 「(仮称) 西部地区こども園」 については高鷲幼稚園と島泉保育園を 高鷲小学校第2グラウンドに新築移転 し、幼稚園と保育園の併設型で整備す るとのことだが具体的な内容が示され るとのことだが具体的な内容が示され でいない。①こども園の具体的な内容 でいない。①こども園の見体的な内容 でいない。①こども園の見体的な内容 がラウンドに新築移転 の待機児童数、入所数、入所率、また の待機児童数、入所数、入所率、また の待機児童解消に向けての取り組みは。 の待機児童解消に向けての取り組みは。 の待機児童解消に向けての取り組みは。 の待機児童解消に向けての取り組みは。 のも、5歳児2クラスと保育園の3、 でいるいで、 のも、5歳児2クラスと保育園の3、 のも、5歳児2クラスと保育園の3、 のも、5歳児2クラスと保育園の3、 のも、5歳児2クラスと保育園の3、 のも、5歳児2クラスと保育園の3、 のも、5歳児2の元とで、幼稚園の3、 のも、5歳児2クラスと保育園の3、 のも、5歳児2の元といる。 のも、5歳児2の元とにかいて》

育園入所数は1,994名、入所率は 決定していきたい③昨年10月1日の保 方や子育て支援についてその方向性を に向け、今後も幼稚園、保育園のあり が課題と認識。小1プロブレムの解消少への対応と保育園の待機児童の解消 切な対応策を考える②幼稚園の園児減 る。島泉保育園の耐震化は、今後幼稚 幼稚園と保育園との併設型の施設とす 4、5歳児の3クラスを予定。高鷲 園4、5歳児2クラスと保育園の3、 グラウンドに鉄骨造2階建てで、幼稚 公立園で受け入れ増を図るなどで取り 減。待機児童解消は民間園との連携や 69名。幼稚園児数は昨年より100名 109%、10月1日時点の待機児童は 組んでいく。 保育園のあり方を検討する中で適

向性がいまだ決まらない中でのこどもかにし、幼稚園、保育園のあり方の方の意見・要望 こども園の詳細を明ら

る公園としての整備を強く要望。 民プールも作り、市民が憩い、楽しめ

ものではない。子や孫の時代になって

今後市民が気軽に楽しめる市

《地球温暖化対策について》施策づくりを進めるよう強く要望。を心と子育てニーズにしっかり応える安心と子育てニーズにしっかり応える園はともに建て替え、子ども達の安全・園は実施せず、高鷲幼稚園、島泉保育

質問 地球温暖化での異常気象が大

拠点に市民協働を進めること。また「ノ どから意見収集し検討していきたい。 ジ袋デー」は効果を研究し、商工会な 民との協働の取り組みが大事。「ノーレ で取り組んでいきたい③環境問題は市 みが大事と認識②今の組織と人員の中 が考えは③市民と協働の取り組みの一 特別な部署を立ち上げ取り組むべきだ 特別な部署を立ち上げ、エコプラザを の課題であり、それにつながる取り組 市民への啓発活動を進める考えは。 ネルギー問題も含めた温暖化対策への 対する市の考え②COP21を契機にエ 暖化防止の発信をするよう要望。 まだ十分でない。地球温暖化対策にも つとして「ノーレジ袋デー」をつくり、 きな災害をもたらす中①地球温暖化に ―レジ袋デ―」を作り羽曳野市から温 答弁 ①地球温暖化対策は世界共通 ▼要望 環境について市の取り組みは

●質問 今年4月オープンだが、進捗・質問 今年4月オープンだが、進捗・道は今年1月に新設歩道を開放予市道は今年1月に新設歩道を開放予市道は今年1月に新設歩道を開放予定。グラウンドや公園の使用や運営は。とグラウンドや公園の使用や運営は。とグラウンドや公園の使用や運営は。とグラウンドや公園の使用や運営は。とグラウンドや公園の使用や運営は。とグラウンドや公園の使用や運営は、北側によって、北側の発信をするよう要望。暖化防止の発信をするよう要望。

安全・ | 田仲基一(大阪維新の会)

転換を当市はどう受け取っているか。●質問(現在府民の約3分の2が支持●質問)現在府民の約3分の2が支持《府行政改革の当市への影響について》

388円、古市駅―梅田間は地下鉄を というささいな問題解決が主たる目的 携に取り組んでいかなければならない。 社会経済状況等を捉え、市民サービス も料金も約2倍。この不便さは羽曳野 と羽曳野市との距離は東京駅からおよ のひとつとして東京都に例え、大阪駅 の道州制への先駆けとなろう。それが その備えのため、自治体が互いのエゴ 減少社会に突入した我が国において、 府からの権限移譲、広域行政、広域連 の向上をしていかなければならない。 前のその決断が今の大東京をつくり出 は東京市と東京府を一つにした。72年 市だけで考えても解消できない。東京 乗り継ぎ48分、680円かかる。時間 寺駅―東京駅間乗りかえなしで26分、 は交通インフラの違い。武蔵野市吉祥 東京の感覚では都会の一部。その違い そ杉並区と武蔵野市の境ぐらいの距離。 大阪都の考えの基本。羽曳野市の課題 東京一極集中のリスクを分散した将来 てまとまって発展していこう。そして、 を捨て全体で力を合わせて大大阪とし 自治体が行き詰まる時代がやってくる。 の中だけで物事を考えてきたが、人口 ではない。これまで自治体は自分たち した。大阪都構想も今すぐ結果が出る ●意見 大阪都構想は二重行政の解消 答弁 都構想に限らず国や府の動向、

●質問 戦前の町会は自治体に近い担●質問 戦前の町会は自治体に近い担●質問 戦前の町会は自治体に近い担●質問 戦前の町会は自治体に近い担概がする他が他が他がでででででででででがが</li

検証しながら検討していきたい。○答弁 社会情勢が目まぐるしく変わる中、住民自治のあり方については常

●要望 多くの団体が担い手がなく、●要望 多くの団体が担い手がなく

の他の質問》

策進化について「地産地消」から「互産互消」への施

松村尚子(自由民主党議員団)

●質問 府教委が学力テストの結果を ●質問 府教委が学力テストの結果を 内申に反映することを決定して以来、 6月と9月議会で一般質問を行ってき た。それはこの制度が人の一生を左右 しかねないという心配があるからだが、 来春のみに例外的に認められた評価方 来春のみに例外的に認められた評価方 される市内中学3年生の内申評価の 側向と影響度合いを聞く。

● 答弁 学校現場では現在、評価要素 ● 答弁 学校でとに状況が異なるので、 は、各学校でとに状況が異なるので、 響についてはまだ明確にはなっていな 響についてはまだ明確にはなっていな 響についてはまだ明確にはなっていな

計がなされるよう、教育委員会として の都合ではなく子どものための制度設 そのような方針を出していない。大人 持たせることが不可欠だが、府教委は 評定の際にはある程度の裁量の余地を 整理するには、学校間の得点調整や った。今日まで放置されてきた問題を 村教委が声を上げず、対応してこなか があるのをわかりながら、府下の市町 中学校での影響そのもの。そんな心配 それが答弁を差し控えるとされた市内 不尽な制度が絶対評価と言えるのか。 有利、不利の傾向が表れる。こんな理 高い学校と低い学校とでは少なからず あったが、学力テストの平均正答率の 頑張りが正当に評価されるよう」、また 「制度の内容をしっかりと見きわめ」と ●要望 答弁では「それぞれの子どもの

も声を大にするよう切に要望する

●質問(現在、羽曳野市では地域防災地域防災計画と防災会議について》

●質問 現在、羽曳野市では地域防災のを聞く。●質問 現在、羽曳野市では地域防災会がを聞く。

●答弁 現在、関係各課に対し修正案を提示し、意見集約後に地域防災計画に意見照会をかけると共に、パブリッに意見照会をかけると共に、パブリッに意見照会をかけると共に、パブリックコメントに出し、それぞれの意見から反映すべき点は反映した上で、二月下旬の防災会議で決定いただく予定。このことについては、広く市民の意見でのことについては、広く市民の意見が表対である計画になるとの防災会議の意と決定を受けての取り扱いである。

●要望 行政が策定する各種計画の策 ではないかと提案する。いずれにして に帰属する。意見を事務局が集約して 意見反映の判断をするのではなく、防 意見反映の判断をするのではなく、防 ではないかと提案する。いずれにして があるだけで防災対策への視野が広 がるので、防災会議の委員を対象とし た事前の勉強会があっても良かったの た事前の勉強会があっても良かったの た事前の勉強会があっても良かったの た事前の勉強会があっても良かったの ではないかと提案する。いずれにして なので、議論を尽くした万全の計画が なので、議論を尽くした万全の計画が なので、、改めて訴える。

《乳がん検診について》

検査などを行えないのか。 ●質問 羽曳野市で行われている乳が ●質問 羽曳野市で行われている乳が の検診の方法、検診の対象となる方は。 の検診の方法、検診の対象となる方は。 の検診の方法、検診の対象となる方は。 の検診の方法、検診の対象となる方は。 の検診の方法、検診の対象となる方は。

ことが困難であること、また検査の実 ていないことや検診精度を一律に保つ 療中の方。エコー検査は、国が推奨し がん等の疑いがあり、定期的に通院治 る方、豊胸術を受けられている方、乳 方は、ペースメーカーを装着されてい 年ごとに対象。要精検と診断された方 上の女性の市民の方で、生年により2 ● 答 弁 になじまない。 施に時間を要することから、集団検診 マンモグラフィー検査を受診できない っており、精検の受診率は90%以上。 が実際に受診したかどうかの確認も行 る画像診断を実施。対象者は、40歳以 る視診、触診とマンモグラフィーによ 検診内容は、問診、医師によ

思う。マンモグラフィーを受けられないうことが大切。習慣的にセルフチェイーの検査が受けられない方がいる。イーの検査が受けられない方がいる。の不安を持っているのも事実。乳がたは唯一みずから発見できるがんだということが大切。習慣的にセルフチェックを勧めるというのも効果があるというでも対しる。の検査が受けられない方がいる。の要望 40歳以上の女性の方という対してのでは、ペースメーカーを表着されているが、ペースメーカーを表

入について》 《民間バス会社のノンステップバス道

●質問 羽曳が丘地区の住民と民間バス会社とのタウンミーティングが行われ、大型バスのノンステップ化の要望があり、バス会社としても導入の意向だとの話があった。民間バスのノンステップバス導入に関して市のお考え、導入されたときに、道路、歩道などの修工事が必要になってくるのか。補び修工事が必要になってくるのか。補び修工事の必要な箇所の調査について、がス会社との協議は、導入の前に必要望が入されたときに、道路、歩道などの協議は、導入の前に必要望れ、大型バスの対象によりである。

○答弁 バス製造メーカーが、ノンステップバスに特化していくことや、バリアフリー化を進めていくため、平成リアフリー化を進めていくため、平成のプバスを導入。市民の交通手段となる公共交通への導入促進は必要である公共交通への導入促進は必要であると考えている。バス停留所の高さ調整など、改修する工事が必要。バス事業など、改修する工事が必要。バス事業者や関係機関と協議、連携し、対応を着や関係機関と協議、連携し、対応を着や関係機関と協議、連携し、対応を着いる。

●要望 実際高齢者の方からノンステップバス導入の要請があったかもしれないが、子育て中の世代の方々も賛同ないが、子育て中の世代の方々も賛同ないが、子育て中の世代の方々も賛同ないが、子育て中の世代の方々も賛同ないが、子育て中の世代の方々も賛同ないが、子育て中の世代の方々も賛同ないが、子育で中の世代の方々も賛同ないが、子育で中の世代の方々も賛同ないが、子育で中の世代の方々も賛同ないが、子育で中の世代の方々も賛同ないが導入されていく。そのときにあわせが導入されていく。そのときにあわせが導入されていく。そのときにあわせい。

松井康夫(自由民主党議員団

析結果から見えてきた羽曳野の現状に 全国学力・学習状況調査の分

る。一方、基本的な生活習慣において 組みを実施している。 本的な生活習慣の確立を啓発する取り 域からも保護者や子供たちに対して基 性会の方などへの啓発なども行い、地 議会の青少年指導員の方や更生保護女 の啓発はもちろん、青少年健全育成協 の改善が大きな課題であり、保護者へ 課題が見られ、このことは家庭生活で 極的に意見を発表することが得意であ 野市の子供たちは自尊感情が高く、積 総合的な分析結果では、

して捉えていただきたい。 わる設備費や人件費などを教育予算と った整備とは別に、純粋に教育にかか 化等で費用もかかると思うが、そうい 終了し、今後始まる非構造部材の耐震 学校施設の耐震化が今年度で

家庭生活や親の子育てに関する 学習状況調査の分析結果を聞

支援、福祉、教育の部分からどのよう が、子供を持つ親に対して行政はどの 保護者が責任を持つべきことである とは学校や行政がするものではなく、 な支援を実施しているのか。 や幼稚園の取り組みも含めて、子育て ような支援を行っているのか、保育園 本来、しつけや生活習慣に関するこ

の取り組みを実施。 今年度から社会教育課が中心 幼稚園の保護者を対象に親学 核家族化が進

> 者がふえ、育児放棄や虐待など、親で とを目的としている。 ち、親のあり方を学び、育っていくこ いながら保護者自身も育っていく親育 いる。親学習は、子供の成長に寄り添 あることの危機的な状況もあらわれて てにストレスや育児不安を感じる保護 人間関係が希薄化した現在、

教育に困難を抱えている親に一歩踏み の危機が叫ばれている今、行政は家庭 との関係が薄い親に限って参加が少な ている親やしつけに無関心な親、地域 る。さまざまな取り組みを実施してき 育力の低下が問題の深刻化を招いてい 乱れや基本的な倫理観の欠如、家庭教 され、子供たちの基本的な生活環境の 地域社会の変化や、取り巻く環境の悪 をめぐるさまざまな問題の背景には、 や自殺、不登校、学級崩壊など青少年 連携した取り組みが必要となっている 込んだ支援、及び行政間が結びつき、 弱いことがあげられており、家庭教育 いことや、行政間や各団体との連携が た課題として、家庭教育に悩みを抱え 化、社会の規範意識の低下などが指摘 て、青少年の凶悪犯罪を初め、 ●要望 秋田県教育委員会の提言とし C結んでいる。 いじめ

政がその支援を実施しなければならな するものと考えている。しかし、その 力が家庭にない現状であるからこそ行 私も、しつけは学校ではなく家庭で

次世代への投資だと考え、子育てや教 援を要望する。 育に対して多くの人的及び財政的な支 これからの高齢化社会を支えていく

市が事業者に対し適切な指導

子育 若林信 《来年度の予算の作成について》

り、予算編成の主な特徴、市本来の仕事、 基本と考えている。市民要望を全体的 は、住民福祉の増進に寄与することが 点を置く。地方自治体が実施する事業 ● 答 弁 ついて、どう考えているのか。 福祉の増進の考えと切実な市民要望に に把握できる調査は実施していないが 来年度の予算編成時期に当た 無駄の排除と効率の追求に重

寄与する予算編成を強く要望する。 な要望をしっかり把握し福祉の増進に の把握。市民生活の実態、市民の切実 化対策が一番大きな課題と思っている。 《介護保険の施設の改善について》 ●要望 予算を考える土台は住民実態

各課で把握できていると考えている。

考えているのか、投票しやすい投票所

●市長 今取り組んでいる少子化、高齢

が認められる施設はない。今後も、大 ない。入居者の処遇に関し不当な行為 名。特別養護老人ホームの入所希望者 げの中止を求めている。施設での問題 不明。第6期計画は施設整備の計画 は295名。その他の施設待機者数は わせ42施設、入所定員数で1,883 の実態把握と対応はどうしているのか。 護施設数と待機者、施設増、虐待など が当市でも新聞報道された。当市の介 ため。日本共産党は介護報酬の引き下 史上最大規模の介護報酬を引き下げた 相次いでいる。きっかけは安倍政権が ービス付き高齢者向け住宅の施設を合 ●答弁 羽曳野市内の入所型施設とサ ●質問 全国的にも介護施設の閉鎖が

監督を行っていきたい。

(日本共産党

ど働きかけることを強く要望する。 阪府に対し、施設、介護制度の改善な 介護施設を必要とする人は増えてく 化率は10年先には30%を超す。 府補助金の削減などについて》 《大阪府知事選挙、投票制度の改善と 質問 大阪府知事選挙の結果をどう 介護施設を増やすことや、国や大 羽曳野市でも65歳以上の高齢 今後、

所授産施設への補助金、学校安全緊急 改造に対する補助金、地域見守り事業 見を聞いた上で選挙管理委員会で論議 中学の耐震工事終了後、地元町会の意 してコメントする立場ではない。 なっているのか。 の改善、府の補助金削減はどのように 業補助金、障害者福祉作業所小規模通 補助金、障害者ガイドヘルパー派遣事 イハウス支援事業補助金、高齢者住宅 し定めていく。府補助金は、街かどデ 答弁 大阪府知事選挙の結果は市と

把握と検証をし、施策の復活を求める 暮らしや福祉を切り捨ててきた施策の 興味は持っていない。補助金の削減は の再挑戦については、コメントはない。 が再論議される。その際には、 大きな影響はないと考えている。 対策事業補助金などが影響を受けた。 ことが大事である。古市の府営住宅は 市長 要望知事選挙の結果、大阪都構想 知事選挙の結果、大阪都構想

制度の改善などを対応していくことを 設されようとしている。大阪府に強く 当初の700戸が200戸削減され建

通堂義弘 (公明党)

《災害廃棄物処理について》

況はどのようになっているか。 おいては災害廃棄物処理計画策定の状 についてどう考えているのか。当市に **| 質問 非常災害時の一般廃棄物処理** 阪神・淡路大震災を初めとす

計画がそごを来さないよう点検してい 行われており、現行の災害廃棄物処理 物処理計画の中で、石川河川敷公園や 物の仮置場候補地としては、災害廃棄 及びその候補地を調査し、データベー れる災害発生時の災害廃棄物の仮置場 災害廃棄物を迅速かつ適正に処理する おいては地域防災計画の見直しが現在 成される組合と災害廃棄物の収集運搬 の一般廃棄物収集運搬業務受託者で構 スマップを策定される。本市災害廃棄 域を越えて広域で対応する体制作りの 量の災害廃棄物が生じた際に、行政区 においては、大規模災害が発生し、大 棄物処理計画を策定している。今年度 ことを目的に、平成20年3月に災害廃 災害や震災や水害等に直面した場合の 連携して、将来に危惧される大規模の え、柏羽藤環境事業組合と構成3市が に関する協定を締結している。本市に る過去の大規模災害からの教訓を踏ま 一環として、各自治体において選定さ 内の公園などを選定している。本市

普及啓発ツールの作成を要望。 専門性を有する人材育成の取り組み にわかりやすい内容で周知するため 災害廃棄物の処理の重要性を市民 災害廃棄物処理計画の策定や

《防犯対策について》

パー防犯灯、子供緊急通報装置の当市 灯のLED化への移行について。スー ものはないと聞いているが、市内防犯 は。防犯灯について従来の蛍光灯式の ●質問 最新の防犯カメラの設置状況

学校の現状等について調査研究してい う国の施策に対し、当市としては低炭 度と29年度でLED化を進めていく予 理している防犯灯については平成28年 防犯カメラが7基の合計8基が設置さ においては110番通報にて対応して テム体制は構築できていない。緊急時 ステムという点については、現在シス を推し進めたいと考えている。通報シ くりにとって望ましいのではないかと 自治会はもとより、安心・安全の街づ ランニングコストの軽減化という観点 素化社会の促進、温室効果ガスの削減、 定。照明のLED化を推し進めるとい は、8町会18基の申請がある。市が管 れている。本年度11月現在の申請状況 により町会が設置し、町会が管理する 市管理の防犯カメラが61基、市補助金 置されている防犯カメラについては、 いるのが現状である。導入されている いうことから、防犯灯のLED化施策 からも、即時更新していくことが、町会・ ●答弁 平成26年度末現在、当市に設

犯灯は、できるだけ早い時期のLED 化を。スーパー防犯灯並びに子供緊急 通報装置の導入検討を要望。 しやすいように補助金の見直しを。防 ●要望 防犯カメラは、各町会で設置

嶋田

丘

(日本共産党

●答弁 指定管理者と締結する基本協

《指定管理者制度について》

考えているのか。 公的責任という平等性、公平性の確保 ら実施してきた。公の施設である以上、 いうのが指定管理者制度であるがどう を基本に、サービスの向上に期すると では、平成17年に条例制定し、18年か 指定管理者制度は、 羽曳野市

が、民間であれ、外郭団体であれ、管 るのか。また、指定管理者制度でなく、 理運営の最終責任は施設の設立者であ 運営に携わることへの不安が起こる 準の向上に努めている。 安全性の確保を盛り込み、サービス水 定書、仕様書にサービス水準の向上や 市が直接管理運営に携わっていくこと る市であるので、市の権限が担保でき ■質問 民間事業者が公の施設の管理

情勢を踏まえ、施設ごとに導入の可否 を判断する。 れるよう市の責任において取り組んで 営及び適正なサービスの提供が確保さ タリングの実施により、適正な管理運 あれ関係なく事業報告書の提出やモニ も視野にいれるべきではないか。 公の施設を取り巻く状況の変化や社会 いく。また、市の直営化については、 答弁 民間事業者であれ外郭団体で

り進んでいるのか。詐欺や個人情報の 《マイナンバー制度について》 漏えいといった被害は出ていないの より利用開始されるがスケジュール通 質問マイナンバー制度が本年ー月

> うかがわれる。メリットは感じられる 問い合わせを直接していると思われる。 ない。政府のコールセンターや税務署へ 間事業者からの問い合わせはほとんど たが、本市での被害や相談はない。 スケジュール通り進んでいない状況が バー関連のトラブルは、10月に急増し 4日現在6割となっている。マイナン 情や戸惑いは把握できているのか。 ■答弁 通知カードの配達完了は12 マイナンバーの利用に合わせ 民

リティ対策を図り、個人情報保護に努 思われる。個人情報漏えいの危惧につ めていく。 いては、これまでどおり十分なセキュ は情報連携が開始される時期であると リティ対策が不十分になるのでは。 ■答弁 直接メリットが実感できるの

のか、個人情報の漏えいという危惧は。

準備不足のまま運用開始すればセキュ

達で進めるのではなく、一旦立ち止ま 練環境の整備はどうか。 羽曳が丘と高鷲出張所の施設改善や訓 産を守るため、日夜奮闘されている。 り、国に中止・延期を求めるべき。 《消防署出張所の施設改善について》 質問 ▶意見 マイナンバー制度は、上意下 消防隊員は、市民の安全や財

練環境は、 本部において、研究検討している。 答弁 両施設の老朽化対策は、 確保することが重要と認識 訓

境構築に向け、取り組むよう要望する。 に図っていただきたい。また、訓練環 両施設の老朽化対策を積極的 か、その対応はどうか、民間からの苦

笠原由美子 (公明党)

課にあるサービスをもっとスリムにで に切れ目ない支援をすること。また各 《子育て支援について》 妊娠期から就学前の子育て期

や産前産後のサポート体制はどうか。

世代包括支援センターの立ち上げ状況 きないか、また子育てネット、子育て

いわゆる「羽曳野版ネウボラ」の状況

を質問する。

握。妊娠期支援はフォロー相談、出産 家庭訪問による相談支援を行ってい ル等個別相談を実施。また随時相談や 前小児保健指導、マタニティースクー 児の不安等のアンケートでリスクを把 ウボラは妊娠中の健康管理や出産、育 構築が必要となっている。羽曳野版ネ るが実情人員配置や組織機構全体の再 援は複数の課で連携を図り実施してい ●答弁 ワンストップ体制、子育て支

ミクロのマネジメントに取り組むこと 羽曳野版ネウボラ。マクロ計画策定で この質問をした。その象徴となるのが 運用されることの重要さを示すために トップで市民目線で、行政の各施策が 妊娠期から子育て期をワンス

《生活困窮者自立支援制度について》

迎えたが市の状況はどうか。 律だ。現制度がスタートして9カ月を た。仕事や健康等で深刻な問題を抱え 沽困窮者自立支援法が4月から施行し 人生への挑戦を後押しする画期的な法 人を生活保護に至る前に支え新たな 質問 公明党が全力で取り組んだ生 主な事業

> 護に至らないが、一歩手前の方はどれ 学習支援の4事業がある。また生活保 窓口の設置と離職で住まいを失った人 くらいいるのかを質問。 備支援、一時生活支援、家計相談や指導、 る2つの事業。また任意事業は就労準 に家賃相当の住居確保給付金を支給す は必須事業の生活や就労に関する相談

が大きく変わり前に進む一助を構築で 事業と任意事業が示されいずれも生活 月間の相談件数は73件で内24件のプラ 援員の配置は福祉総務課内に相談窓口 業に参加する形で実施。また中学生の う一時生活支援事業の府下の広域的事 保給付金支給事業を市直営で実施。相 に伴い、自立相談支援事業及び住宅確 289件が生活保護の受給に至った。 援法の活用を強く要望。 きる。市においても生活困窮者自立支 生活保護にならないための支援で人生 困窮者の立場からは支援が必要な事業。 を設置し事業を実施。11月までの8カ ている。また相談窓口の設置や専門支 生study-O事業を独自に実施し 自学自習をサポートするはびきの中学 定期間内に限り宿泊場所の供与等を行 ービスにつなげている。任意事業は一 の状態に合ったプラン作成と必要なサ 談支援事業は、課題の原因を分析し個々 生活困窮者自立支援制度は事業の開始 ン作成等、自立のための支援を行っている。 | 要望 生活困窮者自立支援法は必須 平成26年度453件で内

《その他の質問》

ロタウイルスワクチン接種について 防災について

●日本遺産登録について

外園康裕 (公明党)

《空き家対策について

は。府下の協議会や研究会は。 の策定時期や協議会設置の当市の考え 行後の他市の動きは。空家等対策計画 質問 空き家等対策特別措置法の施

開。今後の取り組みとしては、全国的 等の組織は計画策定にタイミングを合 平成29年度を目標に計画策定、協議会 例を包括しているとして、条例が廃止。 どで新規条例。和泉市では、法律が条 府外では、明石市、上越市、飯田市な 意見交換や諸問題に対する議論を展 では、多方面からの講師による講義。 の説明と意見交換。空き家対策研究会 する留意点、特定空家の判断指標など 体制の整備や実態調査、計画策定に関 後の取り組みに対する基本姿勢、 き家等対策市町村連携協議会では、今 わせて立ち上げていきたい。大阪府空 が制定されたところは府下ではない。 家が解体された。特措法施行後に条例 法律に基づき行政代執行によって空き 活用事業を視察することも予定。 な先進自治体への空き家、空き地の利 ●答弁 横須賀市で、昨年10月にこの 、相談

できるようにしていただきたい。 も検討を。そこでは空き家だけではな で、多くの部署の連携が必要となって き家の利活用も当然検討されるべき たい。単に取り壊すだけではなく、空 を、29年度には必ず策定していただき く、空き地や放置区画に対しても対応 のプロジェクトチームを設置すること くる。庁内に横断的な組織として専門 ●要望 実効性のある空家等対策計画

《新公会計制度について》

用する予定か。複式簿記の処理方法に 更点は。当市の導入スケジュールは。 新公会計制度を導入する上での課題 ついての考え方は。 は。当市は総務省方式改訂モデルを採 新公会計制度導入の背景、

用することを予定。 加や情報収集を引き続き行っていく。 フトウエアを導入予定。研修会への参 年3月末までに行うことが求められて 可能となるよう、平成27年1月に総務 標準ソフトウエアを用いた対応を、 総務省から提供されている地方公会計 に固定資産台帳の整備、 れる。本市においては、平成28年度中 おり、平成28年度決算数値から適用さ 基準による財務書類の作成は、平成30 義会計の導入が上げられる。統一的な 現金主義会計を補完する形での発生主 会計の整備促進についての要請があっ た複式簿記の方法は期末一括仕訳を採 た。変更点は、固定資産台帳の整備、 大臣より、統一的な基準による地方公 答弁 各団体の財務状況が一層比較 地方公会計ソ

る、それが無理でもせめて月次決算の 整備に要する経費及び専門家の招聘、 の職員だけが理解しているというよう の手でやり遂げていただきたい。 の導入に当たっては、できる限り職員 ときに仕訳をする方向で検討を。 方法は、できれば発生の都度仕訳をす 棁措置もぜひとも活用を。 複式簿記の 職員研修に要する経費などは特別交付 なことがないように。固定資産台帳の 作成機能、活用機能の各ソフトウエア ●要望 固定資産台帳機能、 財務書類

広瀬公代 (日本共産党

《後期高齢者医療制度について)

次期保険料の状況と市の考えは。 会になっている。高齢者の生活実態と の負担は増えるなど長寿を喜べない社 増税、介護保険や後期高齢者医療保険 保険料負担、国の特例軽減の見直しや 円。さらに年金は減らされ、消費税は 以下で均等割9割軽減措置後、年間5. (第4期) 保険料は、年金収入8万円 後期高齢者医療の2・27年度 国民年金は満額でも月6万

保険料の増加抑制に活用し、府と基金 料抑制は行わないと、基金活用されな よう、保険料負担率改定の見直しや新 後被保険者の負担が急激に増加しない の活用等で協議を行う。国に対し、今 医療費等の精査に取り組み、剰余金は かった。広域連合では、次期の改定で、 と負担の観点から公費投入による保険 から大阪府に要求をしたが、府は受益 め細かな激変緩和措置を行うとしてい 的に本則に戻す。急激な負担増にはき 段階的に縮小し、平成29年度から原則 っている。 たな財政支援制度の創設等の要望を行 答弁 政府は保険料軽減特例措置を 第4期の保険料改定時、広域連合

期保険料は財政安定化基金も活用し、 限に行きつくしかない後期高齢者医療 負担が増えないよう大阪府に強く求め 活実態に合った減免制度の充実と、次 をするよう強く国に求めてほしい。生 措置の9割軽減、 てほしい。果てしない負担増か給付制 被保険者の負担は限界。 8・5割軽減は制度化

> 度に戻し、老人も若者も安心できる制 制度は廃止し、 度をつくるべき。 一旦もとの老人保健制

《所得税法56条の廃止について》

すべき。市の認識と考えは。 根拠は何もない。所得税法56条は廃止 告者の家族の働き分を経費に認めない 除分しか補償が受けられず、後継者づ は50万円の専従者控除しか認めていな 申告では妻が年間8万円、その他親族 ての事業者に記帳義務があり、白色申 くりにも大きな支障になっている。全 い。交通事故に遭った場合、専従者控 者の働き分を必要経費に認めず、白色 質問 所得税法第56条は、家族従業

題だと認識しており、市として国に要 尊重を踏まえた慎重な議論が必要な問 ●答弁 所得分割による租税回避的行 望等を行うことは考えていない。

廃止を国に強く求めてほしい。 約違反で時代おくれの所得税法56条の 《市営住宅について》 要望
日本国憲法・女子差別撤廃条

引き続き耐震改善を進めていきたい。 思う。一般公募を開始するべきだが。 の安心・安全な居住環境整備が最優先。 の多い4、5階は若い人が応募すると 住宅でも22戸の空き家がある。空き家 事業が始まってから8年間公募されて いない。現在37%が空き家。耐震化済 ●質問 向野の市営住宅は、ストック 答弁 公募のめどはない。現入居者

花川雅昭 (市民クラブ)

替弁済を大阪府に要求できないか。 いは、市の財政負担となっている。 ■質問 大阪府事業の保有地立替え払 《市有財産の有効活用と適正化

立

買い取りの要求を行っても、事業化さ からの補助金はもらえない。大阪府に 買い取った場合は単独事業になり、国 階で補助金にて事業用地を買い戻す。 れていないと難しいと考える。 仮に大阪府が市の保有している用地を |答弁 |通常、用地買収に着手した段

どのように考えているのか。 ている事業用地確保に伴う負担など、 質問 大阪府にかかわる当市が担っ

の促進に尽力をしていく。 府とのパイプ役として、本市関連事業 っていることは認識をしている。大阪 より、本市にとって財政面の負担にな ●酒井副市長 大阪府の事業の遅れに

行政運営と考えるが。

当市の負担軽減になるよう要望する。 には、いま一度協議を進め、少しでも 要望 質問 公共施設等総合管理計画策定 大阪府の事業用地の取り扱い

後の具体的な運用は。

間の発想も入れた施設マネジメントな で市民の方へ周知していく。 ど、策定後は市ホームページや広報等 ズとのバランス、施設の長寿命化と民 答弁 施設保有量の抑制、 市民ニー

た段階で市民に示すことがスムーズな 化の方向性を早急に進め、方向性が出 行政運営の近道と考える。 ●意見 施設管理等の有効活用や適正

せめて住宅内の募集後、耐震

(恵我之荘のまちづくり)

東大塚美陵線開通後の安全対

活性化のため一般公募を進めるべき。 てほしい。住宅困窮者対策、町や地域 化済みの空き家が残れば、一般公募し

策と東側延伸について。

側延伸については、今のところ事業化 板など交通状況を確認し対応する。東化する。交通事故防止の路面標示や看 央環状線と直接結ばれ交通の流れが変 は困難である。 ●答弁 本年3月供用されると大阪中

後は。 路整備計画の早期着手が今後の円滑な 害も聞くなど、独自性を持った周辺道 駅へのアクセスはもとより、緊急車両 ついて、平成25年度の予備設計のその 両の動線誘導も含め、今からでも警察 非常に危惧する。高鷲地区への流入車 や防災関係車両の通行困難道路、見通 質問 協議による安全対策を強く要望する。)が悪く死角があり不審者等による被 駅南側は非常に道路幅が狭く 恵我ノ荘駅南側広場の進捗に 交通量の増加に伴う事故等を

せ、交付金事業が最善である。 道路整備は難しい。駅前広場と整合さ ている。財政が厳しい中、市単独での 員は狭く、整備が必要であると認識し 回は可能である。また、周辺道路の幅 で面積約1,800㎡、 ●答弁 広場の形状は横に長い四角形 バスなどの転

きることを要望する。また、とても狭 化を強く要望する。 東西の道路については一日も早い事業 い周辺道路、特に南恵我之荘3号線、 駅前広場を平成33年度完成で

《防災計画に伴う防災組織の拡充》

官の登用はどうか。 防災関係従事者としての自衛

いきたい。 市長 自衛官については今後考えて 《子ども・子育て支援について》

樽井佳代子(市民クラブ)

て》
《小・中学校における英語教育につい

●質問 国際共通語としての英語力向 ・質問 国際共通語としての英語力向 ・質問 国際共通語としての英語力向 ・質問 国際共通語としての英語力向 ・質問 国際共通語としての英語力向

●答弁 ALTや英語サポート事業の 市職員の支援をさらに有効活用できる たい。また、これまで培ってきたAL ての活用実績やノウハウを検証し、大 で活用実績やノウハウを検証し、大 などを検討してまいり よう、その方法などを検討してまいり よう、その方法などを検討してまいり よう、その方法などを検討してまいり たい。また、これまで培ってきたAL

●要望 百舌鳥・古市古墳群の世界文の授業だけではなく、日常的に児童・大事である。ALTについては、英語の授業だけではなく、日常的に児童・大事である。ALTについては、英語の授業だけではなく、日常的に児童・大事である。ALTについては、英語の授業だけではなく、日常的に児童・大事である。ALTについては、英語の授業だけではなく、日常的に見知るのでいただきたい。

のように考えているのか。今後の方向の幼稚園、保育園のあり方についてど区こども園の進捗状況はどうか。今後状況はどうか。また、(仮称) 西部地変わって幼稚園、保育園、学童保育の変問 子ども・子育て支援新制度に●質問 子ども・子育て支援新制度に

性は。

もいない。 員体制の充実を行ったことで待機児童 状況ではない。新たな教室の整備と職 は特に大きな問題が生じているという りたい。学童保育については現時点で 保育の充実をめざして取り組んでまい 3歳児から5歳児に特化した幼児教育 保育の一体化を目的とした施設として、 ながら進めている。就学前の幼児教育・ 設計を行っており、関係各課と協議し 地区こども園については、現在、実施 性を決定してまいりたい。(仮称)西部 後のあり方について検討し、その方向 等も勘案しながら保育園、 ため、施設の配置状況や園児数の現状 消と幼稚園児の減少の課題を解決する でまいりたい。保育園での待機児童解 続き待機児童ゼロをめざして取り組ん が続いている。保育園については引き 幼稚園については、園児数の減少傾向 ら特に意見や要望はいただいていない。 おり、新制度に関して保護者の皆様か もなくスタートしている。特に保育料 についても市独自の軽減措置を講じて 答弁 保育園ともに特に大きな問題 新制度への移行については、 幼稚園の今

●要望子どもたちが将来に夢や希望●要望子どもたちが将来に夢や希望●要望子どもたちが将来に夢や希望●要望子どもたちが将来に夢や希望

総務文教常任委員会

委員長 通堂義弘(公明党)

ついて】 人情報の提供に関する条例の制定に【羽曳野市個人番号の利用及び特定個

算(第3号)】 【平成27年度羽曳野市一般会計補正予

きものと決しました。

小学校の工事内容や、子ども・子育てがありましたが、特に問題となる点も金の減額理由等について尋ねる質疑支援交付金及び児童育成事業費補助支援交付金及び児童育成事業費補助

育、子育て支援の拡充を求める請願】れる羽曳野市へ保育園、幼稚園、学童保【誰もが安心して子どもを生み育てら

まる者 とする者 主を図っているところであり、 とする者 1名、行政として、採択すべき を図るべきなどとして、採択すべき を図るべきなどとして、採択すべき を図るべきなどとして、採択すべき など、子育て支援について着実に かなど、子育て支援について着実に ななど、子育で支援について着実に ななど、子育で支援について着実に ななど、子育で支援について着実に ななど、子育で支援について着実に ななど、子育で支援の拡 を図るべきなどとして、採択すべき を図るべきなどとして、採択すべき を図るできるところであり、 を図るで、子育で支援の拡

◇定例会のあゆみ◇

11月24日(W) ○議会選等 11月30日(用) ○本会議第1日目 ・議会選挙特別委員会

12月8日巛 ○本会議第2日目・一般質問(5議員質問)

・一般質問(6議員質問)

12月14日側 ○総務文教常任委員会・一般質問(2議員質問)

12月22日伙 ○議会運営委員会 ○幹事長会議

○本会議第5日目

・意見書案審議

○幹事長会議

◆ 編集後記 ◆

報告しました。 例会の内容と各議員による一般質問を中心に 今回の市議会だよりは、平成27年第4回定

議会では、市民の皆様に議会活動をより理なお願い申し上げます。

ほどよろしくお願い申し上げます。んで参りますので、今後ともご支援ご指導の今回より新しいメンバーにて編集に取り組

《市議会だより編集委員》

日和 千賀子 笹井 喜世子 外園 康裕 松井 康夫